

Departamento de Comunicación del Poder Popular



La destacada revolucionaria y pedagoga cubana Asela de los Santos Tamayo, amiga entrañable de Vilma Espín Guillois, vinculada a las acciones de Frank País y al Movimiento 26 de Julio en Santiago de Cuba, falleció en el día de ayer 22 de enero de 2020.

Asela nació en 1929 en Santiago de Cuba. Se integra a las luchas estudiantiles por la oficialización de la Universidad de Oriente, donde conoce a Vilma y crean una entrañable amistad. Se gradúa de Doctora en Pedagogía en 1954.

Ante la sorpresa del Asalto al Moncada, colabora junto a un grupo de revolucionarios en la búsqueda de todas las formas posibles para ayudar a los sobrevivientes. Se vincula a Frank País y al heroico grupo que inició el combate por una Patria Libre. Bajo sus órdenes forma parte del núcleo inicial que se integra al Movimiento 26 de Julio cuando surge.

Participa en el levantamiento del 30 de noviembre en Santiago de Cuba. A partir de entonces se desarrolla un importante periodo organizativo en el que bajo la dirección de Frank y Vilma se le asignan diversas tareas que cumple responsablemente. En agosto de 1958 se incorpora al Ejército Rebelde en el II Frente Oriental Frank País donde se le asigna la responsabilidad de dirigir el Departamento de Educación.

En 1960 participa junto a Vilma en la creación de la Federación de Mujeres Cubanas (FMC),

integrando su Buró Nacional, primero como Organizadora y después como Secretaria General, responsabilidad que ocupó hasta el año 1966 en que pasa al Ministerio de las Fuerzas Armadas Revolucionarias (MINFAR) como Jefa de la Dirección de Enseñanza y Escuelas Militares Camilo Cienfuegos del Estado Mayor General por lo que es ascendida al grado de Capitán.

En 1970 fue designada Directora General de Formación de Personal Docente del Ministerio de Educación, siendo promovida a diferentes responsabilidades, incluyendo la de Ministra. También fue fundadora del Partido Comunista de Cuba (PCC) y miembro de su Comité Central durante tres mandatos.

Dentro de sus condecoraciones se le entregó la Orden Playa Girón, la Réplica del Yate Granma y la Asociación de Combatientes de la Revolución Cubana reconoció la labor de esta gran pedagoga.

El 15 de enero de 2018 recibió junto a José Ramón Fernández, el Premio Nacional Pedagogía 2017, conferido por la Asociación de Pedagogos de Cuba y el 24 de enero del mismo año la Academia Nacional de Canto Mariana de Gonitch junto a la embajada de Rusia en Cuba, la honraron con la Distinción al Mérito Cultural.

Asela fue una heroína de la Revolución y considerada la fundadora que trabajó incansablemente en una de nuestras obras más preciadas: la Pedagogía revolucionaria. Llegue a sus familiares y amigos las más sentidas condolencias a nombre del pueblo de Santiago de Cuba.

Eternamente Asela de los Santos Tamayo

Publicado: Jueves, 23 Enero 2020 12:59

Visto: 9943



Eternamente Asela de los Santos Tamayo

Publicado: Jueves, 23 Enero 2020 12:59

Visto: 9943
